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会報やまぐち

　第61回山口県土地家屋調査士会の定時総会が山口地方法務局長をはじめ多くの来賓の方々の臨
席を賜り、下記のとおり開催された。
　
　１．日　時　　平成20年５月23日（金）
　　　　　　　　午前11時50分～
　２．場　所　　山口市湯田温泉三丁目２番７号　「セントコア山口」
　３．出席者　　（会員総数　247名）
　　　　　　　　出席会員　90名、委任状出席　94名　
　４．議　案
　　第１号議案　（1）平成19年度一般会計収支決算報告承認の件
　　　　　　　　（2）平成19年度特別会計収支決算報告承認の件
　　　　　　　　上記監査報告
　　第２号議案　平成20年度事業計画（案）審議の件
　　第３号議案　（1）平成20年度一般会計収支予算（案）審議の件
　　　　　　　　（2）平成20年度特別会計収支予算（案）審議の件
　５．議　事
　　　議長に藤本精二会員、副議長に中島順一会員が就任し、議事の進行を行った。
　　　全ての議案が、執行部の提案通り承認可決された。
　
　総会閉会後、はじめての試みとして、会員から会に対しての要望、質問、苦情等を自由に討論
できる場を用意した。
　会員からは、これからの調査士を見据えた建設的な質問が
多く出され、山口会に対してというよりは、連合会の今現在
の方針や活動状況、考え方を問うものが多く、連合会専務理
事である瀬口潤二名誉会長にお答えいただいた。
　今回感じたことは、やはり、このような意見交換が自由に
行われる場は必要であり、会員と会と連合会とが、ある程度
一体となって、今の調査士、これからの調査士、さらに、未
来の調査士について考えていかなければならないという事で
ある。色々な意味で風通しの良い山口会であるよう職務を行
うことが、役員の責務でもあると、執行部の一員として再認
識した。
　以上にて、第61回定時総会の報告を終了とさせていただく。

第61回定時総会の報告
総務部長　杉山浩志
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　第51回日本土地家屋調査士会連合会中国ブロック協議会の定例総会が下記の通り開催された。
今年は広島で行われ、山口会からは、役員として西本聡士会長、杉山浩志総務部長、三好一敏相
談役、代議員として浦井義明、吉田多里、戸倉茂雄各副会長、林弘業務部長、白木博財務部長、
オブザーバーとして久保真珠美広報部長が参加した。
　
１．日　　時　　平成20年６月13日（金）　13時～17時40分（議事・表彰）
　　　　　　　　　　　　　　14日（土）　９時～12時　　 （担当者会議）
２．場　　所　　ホテルセンチュリー21広島
３．出 席 者　　56名
４．議　　事　　・平成19年度事業報告、決算報告書承認
　　　　　　　　・平成20年度事業計画（案）審議、予算（案）審議
　　　　　　　　・次期開催地の決定（島根）
〔山口会に関する事項〕
西本聡士会長、八木哲郎会員が広島法務局長表彰を受賞した。また、澤村修一、河﨑正則、瀬口
哲義、有吉照人、濵﨑進、高杉冨美江各会員が中国ブロック協議会会長表彰を受賞した。

総会終了後、懇親会が開かれ、他会の人たちと意見交換ができ、大変有意義であった。

　２日目の14日は＜総務・財務関係＞と＜業務・広報・社会事業関係＞に分かれ担当者会議が行
われた。協議した内容は総務・財務関係は①オンライン登記申請促進の対応について②会員指導
について③単位会の財政安定について④ＣＰＤについて等であった。業務・広報・社会事業関係
は、①不動産表示登記事務取扱要領について②93条調査報告書について③ＣＰＤの対応について
④ＡＤＲ特別研修受講者の確保について等が協議された。私は、業務・広報・社会事業のグルー
プに参加したが、各会の担当者の意見が聞けて、大変参考になり良かった。
　最後に、当番会の広島会の皆様には大変お世話になりました。会の役員の方が、多数手伝いに
来ておられました。どうもありがとうございました。

中国ブロック協議会定例総会報告
広報部長　久保真珠美
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　平成20年５月９日（金）岩国市福祉会館に
おいて来賓に西本会長を迎え開催した。会員
総数46名出席者36名（委任状６名含）欠席者
10名であった。総会の案内を余裕をもって三
週間前に出したのであるが出欠の連絡のない
会員８名あった。欠席の場合委任事項もある
ので連絡がほしいものである。総会は淡々と
進み二時間を予定していたが45分で終了し
た。午前総会、午後研修会の予定であったが
総会終了後引き続き研修会を行った。会員の
意見もあり来年は午後から総会に引き続き研
修会を開くことにしよう。

平成20年度岩国支部定時総会
岩国支部長　中島順一

支部総会

平成20年度周南支部定時総会開催について
周南支部企画委員　永瀬勝博

　日時　平成20年５月14日（水）午後３時30分
　場所　ホテル　サンルート徳山

　上記、日時場所において、山口地方法務局
周南支局長　井上知博様他６名の来賓を招い
て、平成20年度周南支部定時総会をおこない
ました。
　会員の出席状況については、全会員37名中
25名が出席、10名が委任状、２名が欠席でし
た。第１号議案の事業並びに収支決算報告承
認のなかで、表示登記の日、杭の日等の対外
的な内容について議論が飛び交い、第２号議
案についての事業活動に反映するよう支部役
員への大きな課題となりました。また、予定

時間を少し過ぎる内容の濃い支部総会になっ
たと思います。
　総会終了後、司法書士との合同懇親会が行
われ、調査士会員と司法書士会員の交流がと
れ、充実した１日であったと感じました。
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　平成20年５月17日（土）午前10時より、山
口県土地家屋調査士会館３階会議室において
会員総数38名のうち、本人出席22名、委任状
提出13名という出席状況により開催しまし
た。

　例年通り司法書士会山口支部総会と時間を
前後しての同時開催で、本年は調査士会が先
行して開催のため来賓の挨拶等式典は後回し
にして早速議事を進行し、昨年度事業報告及
び同決算報告、本年度事業計画並びに予算案、
本会役員選任委員の選任等各議事は無事承認
可決されました。
　予定の議案審議を終了後、事務報告として

支所長が街区基準点の利用方法についての説
明を行った後、司法書士会山口支部と合同で
来賓をお迎えし、来賓挨拶、新入会員の紹介
等式典を行った後、調査士会員は帰路につき、
本年度の定時総会は無事終了しました。

平成20年度山口支部定時総会の報告
山口支部長　藤原淑雄

　平成20年４月24日（木）午後４時より、平
成20年度山口県土地家屋調査士会防府支部定
時総会を開催いたしました。
　今年度の最大の関心事は、平成20年７月14
日より行われる法務局防府支局の山口支局へ
の統廃合であり、それに伴い土地家屋調査士
会防府支部が存続するか否かという問題点で
した。支部については平成20年度は防府支部
を存続させ、それ以降については防府支部の
意見を最大限に尊重するとの西本会長の言葉
がありましたので、今年度中に臨時支部総会
を開催し、防府支部の意見を集約したいと考
えています。

　来年度予算についても特に問題なく可決い
ただきましたが、今年度が防府支部として最
後の年度になる可能性もあり、今まで以上に
充実した年度を送ることができるよう、支部
の運営を考えたいと思います。

平成20年度防府支部定時総会の報告
防府支部長　石田浩三



会報やまぐち

日時　平成20年４月25日（金）午後５時より

場所　萩市椿東　　萩本陣にて
　　（ 萩支部は会場を萩と長門で１年毎に場

所を変えて行っており、今年度は萩市
で開催）

　藤津支部長の挨拶で始まり、会員表彰に移
る。昨年（19年５月23日）開催された山口県
土地家屋調査士会定時総会において、河内浩
己、澤村修一２名が山口地方法務局長表彰を
受けられたことによる、支部表彰で藤津支部
長より両名へお祝いをわたす。

　次に、来賓として西本聡士本会会長より祝
辞があり、議事に入る。

（16名の支部会員の内、本日10名出席）
第１号議案　 平成19年度、事業報告、収支決

算報告
　　　　　　（監査報告）
第２号議案　 平成20年度、事業計画案、収支

予算案
　１．研 修 会　Ａ．事務研修
　　　　　　　　Ｂ．技術研修
　２．厚生事業　 史跡探訪に参加（今年度萩

支部の引き受け）
　　　　　　　　史跡探訪準備委員会の発足
　　　　　　　　（ 支部長、副支部長、企画

委員、支部理事、竹内、
三好会員）

　３．広報活動　無料相談（毎年４月実施）
　４．そ の 他　 支部における諸問題を協議

第３号議案　特別会計処分案

第４号議案　役員推薦委員の選出（２名）
　　　　　　　　竹内重信、三好一敏

　以上、支部総会の議案すべて、全員賛成と
いう事で閉会し、これより司法書士会と合同
懇親会へと進み、無事全ての行事終了。

平成20年　萩支部定時総会の報告
萩支部副支部長　伊藤正典
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日時　平成20年５月16日（金）
　　　午後４時30分～５時30分
場所　国際ホテル宇部
　　　（宇部市島1-7-1）
来賓　山口地方法務局宇部支局
　　　　支局長　　森　脇　秀　仁　殿
　　　宇部公証人役場
　　　　公証人　　後　藤　健　公　殿
　　　山口県土地家屋調査士会
　　　　会　長　　西　本　聡　士　殿
　　　 ㈳山口県公共嘱託登記土地家屋調査士

協会
　　　　理事長　　下　野　洋　二　殿

　最初に昨年急逝された物故会員平山正昭氏
への黙祷から始まり、新入会員の紹介、支部
長藤本精二会員の挨拶へと続いた。
　次に藤本精二会員、河﨑正則会員２名が山
口地方法務局局長表彰を受けられ、同じく藤

本精二会員、豊野佳秀会員、日高昭一郎会員
が山口県土地家屋調査士会会長表彰を受けら
れた。
　続いて、来賓の祝辞を頂き議事に入った。
第１号議案　　 平成19年度事業報告並びに収

支決算報告承認の件
　　　　　　　（監査報告）
第２号議案　　 平成20年度事業計画案並びに

収支予算案審議議決の件
第３号議案　　役員推薦委員選任の件
そ　の　他　　支部における諸問題を協議
　その他については、時間の関係上充分な協
議にまで及ばなかったため、支部研修の場へ
と引き継がれることとなった。
　懇親会は、司法書士会宇部支部と合同で開
催され、日頃交流の無い方々との親睦もはか
れ、有意義な時間が設けられたと感じた。

第61回宇部支部定時総会報告
宇部支部企画委員　大窪圭子
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　本年の下関支部定時総会が６月７日（土）
午後３時から下関市赤間町の東京第一ホテル
で開催されました。初めに宮﨑幸三支部長が
登記行政の大変革の時代にあって調査士の社
会的、経済的な地位の向上を目指していきた
いことや支部として取り組んでいる馬関まつ
りでの出店ＰＲ活動に遊びにくる感覚で参加
してほしい、など支部活動への積極的な参加
を呼びかけました。次いで西本聡士会長は挨
拶の中で、境界問題センターや筆界特定制度
が順調に稼働していることを報告するととも
に、「高度な倫理観をもって業務に取り組ん
でほしい」と依頼者から信頼される業務が求
められていることを強調されました。
　議事では、第１号議案として昨年度の事業
報告、企画事業報告、収支決算報告が上程さ
れ原案どおり承認可決。第２号議案では、今
年度の企画事業計画案、収支予算案の説明の
後、支部会費の徴収に関する質問と要望が出
されましたが、宮﨑支部長が徴収の継続につ
いて執行部で議論していく旨答弁し、承認可
決されました。第３号議案の役員選任委員の
任期満了に関する改選の件については、従来

の２名重任に加え新たに下野洋二会員が選任
されました。
　午後５時からは本会の西本会長はじめ、鈴
木雅彦山口地方法務局下関支局長、江島潔下
関市長、下関唐戸公証人役場の矢木芳昭公証
人、関係団体の下関支部長様ら来賓をお迎え
して例年通り山口県司法書士会下関支部との
合同による支部総会が開かれました。
　表彰行事では、昨年の本会の定時総会で打
越充浩会員が山口地方法務局長表彰と山口県
土地家屋調査士会会長表彰、沖潮宗男会員が
山口県土地家屋調査士会会長表彰をそれぞれ
受けたことが報告されました。
　来賓祝辞では、鈴木下関支局長がオンライ
ン申請の利用率拡大を図りたいことをはじめ
近年相次いだ新制度に触れ「法務局と連携し
て国民の期待に応えてほしい」と祝辞を述べ
られたのをはじめ、江島市長、矢木公証人、
西本会長から祝辞をいただきました。
　午後６時から隣の別室に会場を移して司調
合同の懇親会が開かれ、１時間半余にわたっ
て盛会のうちに終了し、定例となっている二
次会も大盛況でした。

平成20年下関支部定時総会報告
下関支部副支部長　大田浩治



No.100－ 2008.9

　平成20年５月９日（金）岩国市福祉会館に
おいて総会終了後第一回研修会を行った。
　総会出席30名であったが研修会出席者は28
名と２名少なくなっていた。「地図混乱地域
及び混乱地域に準ずる地域の土地の測量及び
建物登記の方法」という長い題目で二年前ま
で法務局の登記官であった河村保会員に講師
をお願いした。
　河村保会員は私が言うまでもなく表示に関
しては誰もが認める有識者であり岩国支局管
内における時代、時代の14条地図の歴史にも
精通しておられる。地図混乱地域の手続きの
方法については10数年前法務局より資料をも
らったがその後入会された会員は知らないは
ずなので勉強になったと思う。
　予定どおり午後三時前に終わったのだが午
前一時間研修していたので合計三時間の研修
となった。河村講師ありがとうございました。

　岩国支部では今年三月法務局の発注により
地図混乱地域に準ずる地域に？基準点埋設を
行ったのでその成果の取り扱いが待たれると
ころである。
　尚、第二回目の研修会は９月20日、21日に、
ふれあいパークにおいて基準点埋設報告を行
うことになっている。

第１回岩国支部研修会報告
岩国支部長　中島順一

平成20年度第１回防府支部研修会の報告
防府支部長　石田浩三

　去る平成20年８月12日、第１回防府支部研
修会を開催いたしました。防府支部会員の新
進気鋭の若手である吉村会員を講師とし、建
物の認定について座談会方式で議論をしまし
た。いくつかの具体的テーマを元に会員で意
見を戦わせながら研修は進んでいきました。
普段、会員同士で実務的な議論をする機会も

少なく、経験の少ない私としては、ベテラン
会員の貴重な意見も多々聞くことができ、大
変有意義な研修会でした。
　今後の研修会は、講師の話を聞くだけの研
修会でなく、このような座談会方式での研修
会も積極的にとりいれていければいいと思っ
ています。
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日　時： 平成20年６月21日（土）16時から19
時まで

場　所： 宇部市野球場（宇部市恩田町四丁目
１番４号）

内　容：街区基準点について
　　　　　　講師　板垣龍夫　会員
出席者：29名（補助者含む）

　街区基準点について、板垣龍夫会員の解説
により行われた。
　宇部市地積調査課から、簡易ＧＩＳソフト
「地図太郎」用の基準点データ、及び点の記
データを収納したＤＶＤを調査士会宇部支部
に貸与されることとなった。
　このデータを利用できれば法務局での閲覧

が不要であり、各事務所に居ながらにして基
準点データを容易に取り出すことができ、業
務の効率化を図ることができる。
　それにあたってのパソコン設定ソフト起動
について、分かりやすい解説書も用意され、
細かく説明をしていただいた。
　また、３ヶ月毎（宇部市の場合）の使用報
告書の提出についても、記入方法まで詳しく
解説していただき、これからの業務に大いに
役立つものであった。
　作業時間が短縮できる上、再度確認もでき
ることが何よりも正確性を増し、精度向上を
目指す会員のための、より密度の濃い研修で
あったと思われた。

平成20年度第１回宇部支部研修会の報告
宇部支部企画委員　大窪圭子
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　平成20年５月10日（土）午後１時から午後
４時まで、下関アクティブセンターにおいて、
第１回下関支部研修会を行い、会員27名、補
助者11名、計38名が出席しました。
　前半は、下関市から配布された街区基準点
成果ＤＶＤの取り扱いについて、諏訪智会員
からプロジェクターを使用しての講義があり
ました。本ＤＶＤはフォルダが何層にも階層
化されており、一見解りづらい内容を、ファ
イル名の意味から実務での作業手順まで丁寧
に説明して頂きました。
　続いて後半は、街区基準点地域での測量方
法について、川井久二夫会員から実際のモデ
ルケースを基に講義がありました。縮尺係数
を考慮した場合としなかった場合の精度や、

基準点網図の組み方等、私のような若年会員
の疑問を解消して頂いた内容でした。
　また今回の研修から、支部研修会に関する
アンケートを実施しております。これは今年
度から山口会本部への支部研修会の参加状況
の報告が予定されている為、より一層の支部
会員の研修会への参加を目指して、各会員の
意見を今後の研修に役立てるために行ってお
ります。このアンケートが今後の研修会へ多
少なりとも影響を及ぼすのか、私個人として
は大変楽しみです。
　最後にお忙しい中、講師を引き受けて下さ
った諏訪会員と川井会員にお礼を申し上げま
す。

平成20年度第１回支部研修会報告
下関支部企画委員　山田孝和
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日　時　平成20年９月１日（月曜日）
　　　　AM10：00～
場　所　下松スターピア１Ｆホール
相談者　９名

　上記、日時場所において、杭の日無料相談
会をおこないました。当日は月曜日というこ
とで相談者が少なくなるのではという不安が
ありましたが、AM10：00に相談者が２名、
待っているというスタートとなりました。そ
の後も相談者はほぼきれることの無い状態で
終了の時間をむかえることとなりました。相

談内容は、土地の筆界に関することがほとん
どで、土地家屋調査士という職業をアピール
することができました。
　今回新しくアピール内容として、土地家屋
調査士の生DVDを会場でながすということで、
相談者で無い方
も足を止めて見
学いただき充分
アピールできた
のではないかと
思います。

「杭の日」無料相談会の報告
周南支部企画委員　永瀬勝博

岩国支部岩国地区では下記のとおり相談会を実施した。
１．日時　　　　平成20年９月１日（月）午前９時～午後３時
２．場所　　　　山口地方法務局岩国支局
３．相談会員　　4名
４．相談者数　　7名
５．相談内容　　・筆界未定地の解消方法　　　２件　　・司法書士の業務に関する物　１件
　　　　　　　　・境界が不明　　　　　　　　２件　　　　（詳細は聞かず法務局又は
　　　　　　　　・建物登記　　　　　　　　　１件　　　　　　司法書士への相談を進言）
　毎年相談会を実施しているが、相談内容が段々難しくなってきているようだ。最近は境界の
相談が多くなった。相談者が来ない合間に相談会員と相談をする。岩国地区では毎月１回市役
所で無料相談会を実施しており、かつ４月１日表示登記の日、９月１日杭の日を法務局で実施
している。どちらも旧市内である。もともと岩国支部には法務局錦出張所、高森出張所、久賀
出張所があったが、統合され岩国支局と柳井出張所しかない。相談者をみると老人が多い。相
談したいが岩国支局は遠いと思われる方も多いと思われる。来年の表示登記の日、杭の日は法
務局の旧出張所があった地区の総合支所２ヶ所、相談員各２名で対応することに決定した。旧
市内の方は毎月実施している市役所での相談会で対応することとした。

「杭の日」無料相談会報告
岩国支部長　中島順一
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　今回は山口市報に掲載スペースがなかった
ため、タウン情報紙での広報告知のみであっ
たが、ほぼ例年通りの相談件数となった。相
談内容としてはADRセンターを紹介したも
のが１件、司法書士等他業種を紹介したもの
が大半であった。

「杭の日」無料相談会の報告
山口支部長　藤原淑雄

　平成20年９月６日（土）、防府とくぢ農業
協同組合の２階会議室にて、「杭の日」の相
談会を開催しました。
　９時30分からの開催にもかかわらず、９時
過ぎには１人の相談者が訪問され、幸先のい
いスタートをきりましたが、その後相談者数
は伸び悩み、終わってみれば相談件数は６組
であり、少々さびしい結果となりました。た
だし、去年よりは１組相談件数は増加してお
り、PRを上手にやれば今後も相談件数が増
加していくのではないかと期待しています。
　相談内容については、「杭の日」相談会ら
しく、境界問題についての相談が５件、その

他が１件と、境界問題についての相談が多数
を占めました。
　土地家屋調査士会によるADR等、境界問
題の専門家は土地家屋調査士であることの
PRが盛んにされる中、今後境界問題の相談
は増加していくのではないかと思われます。
境界問題についての知識を今まで以上に深
め、法律知識・測量技術を高め、いままで以
上に研鑽をし
ていかなけれ
ばならないと
感じる１日で
した。

「杭の日」相談会の報告
防府支部長　石田浩三

日　　時：平成20年９月１日（月）
　　　　　９：00～15：00
会　　場：山口県土地家屋調査士会館１Fロビー
相 談 員：２名
相 談 者：７組
相談内容： 土地の境界紛争や共有物分割に関

する相談
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日　時　平成20年９月１日（月）
　　　　午前10時から午後３時まで
場　所　フジグラン宇部
　　　　小野田サンパーク
相談員　午前、午後各３名（２ヶ所）
　　　　計12名
相談者　フジグラン宇部　　５名　 
　　　　小野田サンパーク　７名

「杭の日」の無料相談会の報告
宇部支部企画委員　白石龍二

　９月１日の杭の日に宇部支部では、フジグ
ラン宇部及び小野田サンパークの２箇所で、
無料相談会を行いました。例年は、１箇所で
の実施ですが、今年度は、小野田サンパーク
が、リニューアルオープンしたばかりであり、
集客数があるので、土地家屋調査士のアピー
ルが、期待できると思い、会員の協力を得て
２箇所での開催ができました。
　相談内容については、調査士業務ではない
相談等もありましたが、大半の相談者は、広

告告知をみて来られたとの事で、少し知名度
が出てきたのでは？と思っています。宇部支
部では、今後も無料相談会の実施に力を入れ
て行きたいと考えています。
　私事ですが、今回で、２度目の相談会に出
席しましたが、まだ１人も相談していません。
容姿に問題があるのでは…？　〈*_*〉　
　最後に、週明けの一番忙しい中、相談員と
して参加いただいた会員の方、ありがとうご
ざいました。そして、お疲れさまでした。



No.100－ 2008.9

　平成20年度の山口法律関連士業ネットワー
ク定期大会は、社会保険労務士会の担当で開
催され、調査士会からは西本聡士会長、戸倉
茂雄副会長（広報担当）、久保真珠美広報部長、
曽根章文、高松孝一の５名が参加した。
　　日時　　平成20年７月18日（金）
　　　　　　15：30～16：00
　　場所　　ホテルニュータナカ
　　　　　　（山口市湯田温泉）
（内容）　
１． 平成19年度事業報告及び決算報告承認の
件

２．平成19年度監査報告
３．平成20年度事業計画及び収支予算書報告

　定期大会において上記内容が報告、承認さ
れ、大会終了後講演会が開催された。
　
　講演会
　『今、なぜ、ワーク・ライフ・バランスか？』
　　講師　山口大学経済学部経済学科

準教授　鍋山祥子
　　
　講師の話し方が上手いのか、内容が身近で
興味深いのか、居眠りする人も無く１時間40
分が短く感じられた。
　
　ワーク・ライフ・バランスとは『生活と仕
事の調和』と訳され『国民一人ひとりがやり
がいや充実感を持ちながら働き、仕事上の責
任を果たすとともに、家庭や地域生活などに
おいても、子育て期、中高年期といった人生
の各段階に応じて多様な生き方が選択・実現

できる』を指す。日本では少子化対策・男女
共同参画の面から語られることが多く、平成
19年末『生活と仕事の調和（ワーク・ライフ・
バランス）憲章』が策定され、現在官民上げ
て様々な取組が進められている。
　しかしながら、2008年７月に発表された内
閣府の世論調査によれば名前も内容も知らな
い人が60%・名前は聞いたことはあるが内容
は知らない人が26%とほとんど認知度がない
状態である。格差社会・ワーキングプアーと
いう言葉に代表される今の社会状況ではそれ
どころではないというところだろうか。

　講演会終了後18：30より懇親会が開催され、
他士業の人たちとの交流を深めた。

山口法律関連士業ネットワーク定期大会報告
広報担当理事　高松孝一
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　今年で第31回目を迎える夏の下関を代表す
る祭り「馬関まつり」が８月23日（土）と24
日（日）の２日間にわたって開催され、下関
支部としては第８回目となる出店PR活動を
行いました。今年の出店内容は、調査士会下
関支部と言えばこれ、毎年恒例の「やきそば
（マンガでわかる土地家屋調査士のしごと付
き）」と昨年大好評（？）だった「わたがし」、
今年は酷暑で売れると思われた「かき氷」、
子供が大好きな「くじ」以上の４つを出品し
ました。今年は４つも出品して大丈夫だろう
か、うまく出来るのだろうかと思いましたが、
それは私の杞憂に終わりました。宮﨑支部長、
大田副支部長をはじめ合計22名の有志会員、
補助者が、誰からともなく率先して出店を盛
り上げていました。やきそばを焼く人、わた
がしを作る人、かき氷を作る人、くじを売る
人など事前に事細かに決めていたかの様に皆
が各々の役割を果たしていました。こういっ
た場面を見ると改めて下関支部はものすごく
まとまりがあるな、と我ながらに感心してし
まいました。
　１日目は、前日から雨が降った影響で人出
が心配されましたが、朝方には晴れ間も覗き、
むしろ連日の暑さからは想像出来ないほどの
過ごし易い一日となりました。その影響か夕
方前から営業終了時間までは、休む暇もない
ほどの忙しさとなりました。２日目も、若干
涼しさが残ったおかげか初日以上の忙しい一
日となりました。
　出店場所である海峡ゆめ広場前のブールバ
ール通りは、営業開始から夕方までお客さん
はまばらです。その間に来て下さるお客さん

に「土地家屋調査士とはですね～…筆界と境
界とは違うんですよ～…。」というような話
をするのですが、ほとんどの方が「あ～、よ
くわからん。あんたたち不動産屋さん？」み
たいなことを言われます。やはり根気強く
PRしていくしかないのか、どうしたらもっ
と理解してもらえるのかと考えてみたりもし
ます。
　そうこうし
ている内に夕
方になると本
番 開 始 で す。
「こっちやきそ
ば ２ つ！ ま
だ？」「かき氷イチゴ２つ！メロンとコーラ！
早く！」４ｍ四方のテントの中は、大声が飛
び交い、わたがしには長蛇の列。本当に全員
休む暇もありません。そして午後９時、営業
終了。全員ヘトヘトとなり、あっという間に
時間が過ぎました。
　ちなみに、主催者発表によると１日目は約
19万人、２日目は約22万人の計約41万人だっ
たそうです。１日目も２日目もこんなにたく
さんのお客さんで超多忙な、でもとても充実
した２日間でした。
　最後に、今年も参加された会員の方々、ま
た補助者、ご家族をはじめ関係者の皆様の大
変なご尽力と深いご理解に支えられ、２日間
の馬関まつり出店PR活動を無事終えること
が出来ましたことをこの場を持ちまして厚く
深くお礼申し上げます。
　そしてこれをもちまして、馬関まつり出店
PR活動報告とさせていただきます。

第８回馬関まつり出店PR活動
下関支部企画委員長　米原太一
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　バングラデシュという国名をご存知ないか
たはいないと思う。しかし、どんなお国かと
たずねられ、すらすらと説明できる方は、な
かなの国際通である。
　猛暑のつづく、７月の終わりに、そのバン
グラデシュからの留学生が、調査士会館にお
見えになった。一行は、ミザヌール・ラーマ
ン氏と留学先である山口大学経済法学科の准
教授、土生瑛理先生である。国際協力機構
（JICA）が実施する発展途上国の人材育成支
援事業（JDS）の受け入れで遠路はるばる、
山口の地までやって来た向学の志、ラーマン
氏は国家機関に勤める上級公務員さんとか。
行政官として必要とされる知識とスキルを習
得し、派遣国が抱える行政課題について、日
本から学んだことを帰国後に生かすことが期
待されおり、氏はこのプログラムに基づいて
来日、日本の土地行政について研究している。
内容は、「バングラデシュ土地行政の改革と
近代化：日本の経験からの教訓」という、イ
ンタビューされる側としては、腰を引いてし
まうようなテーマである。

　バングラデシュは土地の所有権およびその
流通が、登記制度の不備、国土開発計画の不
在、度重なる水害による障害に直面しており、
結果として経済の発展にマイナスの影響を与
えている。戦後、日本の経済発展は、土地政
策と土地行政の制度が基礎的な支えになった
と理解されており、そのジャパンモデルを母
国発展のお手本にしたいということである。
さて、その質問内容はというと、土地家屋調
査士業務の概要や存在意義、登記のさいに起
こる困難な事や問題点、さらには日本の地図
についてなどなど。熱心にメモする姿にはバ
ングラデシュのキャリアの風格が。
　尚、質問は全て英語。それを、土生先生が、
通訳され、西本会長の回答を再び英語でつた
えるという、国際色豊かな対談だった。母国
にお帰りになり、もし、土地家屋調査士的な
業界の応援が必要になることがあれば、全国
に先駆け、山口県土地家屋調査士会がお手伝
いにうかがいますという、国際貢献のPRを
最後にインタビューを終了した。

バングラデシュからのお客様
副会長　戸倉茂雄
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会員の作る
ページ

　縦４ｍ×横１ｍ大きさの目を見張るステンドグラスが４枚も入れてある施設は、長門市三隅の
湯免温泉センターで、外観も素敵である。男・女湯共である。隣には、香月美術館もあり、流石
にこのような施設まで、美的感覚を取り入れるとは物凄いな、と感心する。鮮やかなステンドグ
ラスを見ながら、湯に浸かっていると、体も心もリラックスできること間違いなしである。
　ステンドグラスが日本に紹介されたのは、文明開化の頃である。ガラスの切り張りであるステ
ンドグラスは、見た目よりも強度が高く、補強が入り、複数枚で構成されるので、衝撃に強い。
未だ日本では馴染みの薄いものであるが、最近では、アクセントとして個人の住宅に入れ、また
趣味としてランプなどの小物を作ることが流行りであり、見る時間と方向により、いろいろと表
情を変えるので、細やかな美しさを発見できる楽しみもある。

スケッチ「ステンドグラス」
萩支部　廣石　勝
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事務局だより 会員異動状況

1 ．会員入会状況
氏　名

（生年月日）
入　会
年月日 事　務　所 ＴＥＬ ＦＡＸ

竹 安 正 信
（S41．１．21） H20．６．２ 〒745-0005

周南市児玉町一丁目11番地
（0834）
21-0408

（0834）
21-0757

横 山 好 信
（S23．２．７） H20．６．２ 〒758-0041

萩市大字江向526番地４
（0838）
25-2683

（0838）
26-0824

大 下 竜 司
（S47．５．３） H20．８．１ 〒743-0011

光市大字光井509番地７
（0833）
74-0001

（0833）
74-0053

福 井 妙 子
（S29．７．22） H20．９．１ 〒756-0806

山陽小野田市中川四丁目９番23号
（0836）
83-6899

（0836）
83-6899

2 ．会員退会状況
支 部 地 区 氏　　名 退会年月日 備　考
宇 部 宇 部 小 田　 正 夫 H20．７．14 廃業
下 関 下 関 池 本　 賢 治 H20．７．31 退会
宇 部 宇 部 松 岡　 正 己 H20．８．９ 死亡

訃　　報
宇部支部　松岡　正己　会員
昭和25年２月13日生（享年58才）
昭和51年12月４日入会
平成20年８月９日逝去

謹んで哀悼の意を表し、心よりご冥福をお祈り致します。

4 ．TEL・FAX等変更
支部 氏　名 変更事項 変　更　内　容
岩 国 東 　 章 メールアドレス hgsa@ec3.technowave.ne.jp
山 口 原田　英樹 FAX 083-928-5610

3 ．事務所住所変更
支部 氏　名 変更年月日 変更事項 変　更　内　容
山 口 川口　寛司 H20．９．１ 事務所・住所 〒753-0053　山口市松美町５番19号



会報やまぐち

会務報告
開　催　日 会　　　務 場　　所

４月１日（火） 表示登記の日無料相談会
県 下 ８ 会 場

５日（土） 表示登記の日無料相談会

９日（水）
第１回常任理事会 調 査 士 会 館
新年度あいさつ 山口地方法務局

10日（木） 東京土地家屋調査士会　会館竣工披露 東 京 都
12日（土） 山口法律関連士業ネットワーク研修会 山 口 市

16日（水）
決算監査 調 査 士 会 館
第１回財務部会 調 査 士 会 館

18日（金） 第１回総務部会 調 査 士 会 館
21日（月） 会報編集会議 調 査 士 会 館

22日（火）
第２回常任理事会 調 査 士 会 館
第１回理事会 調 査 士 会 館

24日（木）
防府支部総会 防 府 市
弁護士会新役員披露パーティ 山 口 市

25日（金）
第１回紛議の調停委員会 調 査 士 会 館
土地家屋調査士非違行為調査 岩 国 市
萩支部総会 萩 市

30日（水） 山口法律関連士業ネットワーク理事会 山 口 市

５月２日（金）
会報編集会議 調 査 士 会 館
土地家屋調査士非違行為調査 岩 国 市

７日（水） 法務局との協議 山口地方法務局
９日（金） 岩国支部総会 岩 国 市
11日（日） 司法書士会総会 山 口 市

14日（水）
周南支部総会 周 南 市
苦情・相談対応 調 査 士 会 館

15日（木）
総会打合会 調 査 士 会 館
会報編集会議 調 査 士 会 館

16日（金） 宇部支部総会 宇 部 市

17日（土）
山口支部総会 調 査 士 会 館
中国ブロック協議会監査会・役員会 広 島 市

23日（金）
第61回定時総会 山 口 市
第１回広報部会 調 査 士 会 館

28日（水）
執務状況調査 調 査 士 会 館
苦情・相談協議会 調 査 士 会 館

31日（土） 行政書士会総会 山 口 市

６月６日（金）
登録証交付式 調 査 士 会 館
日司連中国ブロック総会 山 口 市



No.100－ 2008.9

６月７日（土） 下関支部総会 下 関 市

11日（水）
社会保険労務士会総会 山 口 市
法務局登記部門との協議 山口地方法務局

12日（木）
山口法律関連士業ネットワーク理事会 山 口 市
山口銀行との折衝 山 口 市

13・14日（金・土） 中国ブロック定例総会 広 島 市
16日（月）・17日（火） 日調連定時総会 東 京 都

25日（水）

執務状況調査 調 査 士 会 館
第１回社会事業部会 調 査 士 会 館
第１回ADR推進委員会 調 査 士 会 館
第１回筆界研究委員会 調 査 士 会 館

28日（土）・29日（日）
自主支部長会 防 府 市
岡山会ADR研修会 岡 山 市

７月８日（火） 第２回紛議の調停委員会 調 査 士 会 館
12日（土） 土地家屋調査士非違行為調査 下 関 市
16日（水） 第２回総務部会 調 査 士 会 館

18日（金）
第２回広報部会 調 査 士 会 館
山口銀行との折衝 山 口 市
山口法律関連士業ネットワーク定期大会 山 口 市

21日（月） 青野敏久氏叙勲受賞記念祝賀会 岡 山 市
22日（火） 法務局登記部門と筆界研究委員の協議会 山口地方法務局

30日（水）
山口大学留学生対応 調 査 士 会 館
第３回常任理事会 調 査 士 会 館

31日（木）
第２回ADR推進委員会 調 査 士 会 館
法務局との協議 山口地方法務局

８月５日（火） 第２回理事会 調 査 士 会 館
８日（金） 登録証交付式 調 査 士 会 館
11日（月） 第３回紛議の調停委員会 調 査 士 会 館
12日（火） 本部業務部と支部企画委員との協議会 調 査 士 会 館

18日（月）
会報編集会議 調 査 士 会 館
杭の日PR撮影 山 口 市

21日（木） 土地家屋調査士非違行為調査 下 関 市
22日（金） 公嘱協会通常総会 山 口 市
23日（土） 中国ブロック協議会役員会議 調 査 士 会 館
27日（水） 山口法律関連士業ネットワーク理事会 山 口 市

編集後記
　今年の夏は一度も台風がこないまま過ぎてしまいました。そのせいか、天気予報を最近あまり
みません。（一）
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